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dell 'Adriatico, f r u t t o di una crociera del 
1924. È in tend imento del Ministero di affret-
ta re la compilazione della car ta da pesca 
di t u t t i i mari che circondano la Penisola e 
le Isole, ma non si possono nascondere le 
difficoltà che presenta siffat to lavoro che, 
essendo nuovo per noi, richiede del tempo. 

Anzi t u t t o è da no ta re che la Regia squa-
driglia non può lavorare du ran te t u t t o l 'anno, 
sia perchè non sempre vi è disponibili tà di 
mezzi, che appar tengono al Ministero della 
mar ina , sia perchè al lavoro innanzi accen-
na to non t u t t e le epoche dell 'anno, per ra-
gioni di facile intuizione, sono ugua lmente 
propizie. 

Si f a r a n n o , t u t t a v i a , prat iche con i l 
Ministero della mar ina perchè la Regia squa-
driglia a t t e n d a al suo lavoro annua lmen te 
per il più lungo periodo possibile. Anche con 
ciò il t empo che occorrerà per il l avoro in 
p r o g r a m m a sarà sempre di notevole du ra t a . 
Il Ministero pe r t an to in tende di ricorrere a 
qualche bat tel lo da pesca appa r t enen t e a 
pr iva t i , quale a iuto , prendendolo tempo-
raneamen te a nolo o comunque con accordi 
speciali, e impiegarlo nella esplorazione dei 
fond i marini e della f a u n a i t t ica , sempre al 
fine di accelerare il lavoro di compilazione 
delle carte. 

Ev iden temen te l 'opera del Ministero 
dovrà essere mol to cauta , anche per la diffi-
coltà di t rova re persone che, a bordo, siano 
in grado di dirigere simili lavori con profìcui 
r isul ta t i . 

Si può aggiungere che, in via di esperi-
mento , battell i da pesca, d ' in tesa e con il 
concorso di questo Ministero, da qualche 
mese vanno compiendo indagini ed esplo-
razioni a sud della Sicilia e raccolgono quindi 
elementi per la compilazione delle carte. 

Il Ministero si r ip romet te di cont inuare 
in tale opera svi luppandola con la migliore 
assistenza. 

P R E S I D E N T E . L'onorevole Franco ha 
faco l tà di dichiarare se sia sodisfa t to . 

FRANCO. Ringrazio l 'onorevole sotto-
segretario di Sta to per l 'economia nazionale 
delle cortesi comunicazioni da temi , e che 
possono ritenersi sodisfacentissime. 

Certo è meri to del Governo nazionale aver 
da to nuovo impulso ai servizi a t t inen t i alla 
pesca e ai lavori per lo s tudio dei nostr i mari , 
ma sono convinto che il problema della 
pesca, che è di grande impor tanza per l'eco-
nomia del Paese, po t r à risolversi in gran par te 
quando si po t rà disporre di carte da pesca 
per t u t t i i mar i , compresi quelli della Libia 
e della Cirenaica. 

Altre Nazioni che hanno sv i luppata l ' in-
dus t r ia della pesca possiedono simili carte; 
per il mare del Nord, che è molto più grande 
di t u t t i i nostr i mari , ne esistono, con gran-
dissimo vantaggio del l ' industr ia e della pro-
duzione. I nostr i pescatori invece, molto 
difficilmente si a l lontanano dai l imitat i luo-
ghi a loro noti per esperienza e per pra t ica , 
perchè non si arr ischiano in mari ignoti , 
dove possono perdere i loro at trezzi , spe-
cialmente le reti a strascico, nel l 'eventuale 
incontro, ad esempio, di fondal i rocciosi. 

Non può il pescatore di volta in vol ta 
f a r e per conto proprio esperimenti e pescare 
dove non conosce, perchè può perdere, 
fac i lmente , come dicevo, i suoi a t t rezzi che 
rappresen tano la maggior par te del proprio 
pa t r imonio . 

Raccomando e insisto quindi perchè 
questi s tudi siano intensificati , aumen tando , 
se occorre, il naviglio della squadriglia ed 
il personale di esper imento. 

Sono sicuro che in ta l modo si g iungerà 
ad accrescere di molto anche questo a l t ro 
vitale p rodo t to della economia nazionale, 
così da bas ta re ai bisogni del Paese, e l ' I t a l i a 
si po t rà così anche svincolare da un a l t ro 
t r i bu to verso l 'estero. (Approvazioni). 

P R E S I D E N T E . Segue l ' interrogazione 
dell 'onorevole Ferre t t i , al minis t ro dell 'aero-
nau t i ca , «per conoscere se non r i tenga utile 
is t i tuire un Ufficio storico ed un Ufficio 
s t ampa e p ropaganda del l 'aeronaut ica , con 
lo scopo di contr ibuire alla formazione di 
una coscienza avia tor ia nel Paese e di dif-
fondere nello spazio e nel t e m p o la memoria 
delle gloriose imprese compiute in pace e 
in guerra dai piloti d ' I t a l i a ». 

L 'onorevole sot tosegretario di S ta to per 
l ' aeronaut ica ha facol tà di r ispondere. 

BONZANI , sottosegretario di Stato per 
Vaeronautica. Un ufficio storico vero e proprio 
non esiste finora presso il Ministero della 
aeronaut ica perchè t u t t o l ' ingente e prezio-
sissimo mater ia le storico che r iguarda l 'avia-
zione dalla sua origine fino al 1923 è conser-
va to presso gli archivi storici dell 'esercito 
e della mar ina di cui fino al 1923 l 'aero-
nau t i ca faceva pa r t e i n t eg ran te . 

Dal 1923 in poi questo mater ia le è ancora 
di così l imi ta ta en t i t à e scarsa impor t anza 
che non sarebbe giustif icata la is t i tuzione 
di un ufficio apposi to con personale adde t to 
ad esso. Ciò non vuol dire che la funzione 
non si eserciti; per ora essa viene aggregata 
agli uffici analoghi dello S ta to Maggiore del-
l 'aeronaut ica , e questa aggregazione durerà 


